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「自尊感情の育成」を！校区連携（石小・南小・石中）で
～ 連携６年目／授業の交流やグループ協議を通して ～

学校長

石部中校区では、石小、南小、石中の３校の教職員が組織的な連携を始めて６年目になりま
す。具体的には、学期に１回ずつ互いの学校に全職員が出向き、授業を参観したり、協議・研究
を行っており、１学期は２つの小学校の先生方に本校全学級の授業の様子を見ていただきました。
２学期（１０月）には、石小、３学期（１月）には南小で行う予定になっています。この授業参
観や研究会は、中学校にとっては、４月に入学してくる６年生の様子を観察できるという利点も
あります。この校区連携で、継続して協議しているのは、小中が共通して「子どもたちの自尊感
情を育てる」実践です。小中９年間を通し、地域で一貫して子どもを育んでいくのは、通う学校
の建物こそ違え、地域としては小中一貫型の教育と言えなくもありません。
今年度は、「自尊感情を育てる授業のあり方」をテーマに、いくつかの切り口（発問の仕方や

ノートの活用、家庭学習など）を設け、８つのグループに分かれての研究を進めています。
さらに、小学校で行う時には保育園や幼稚園の先生方に、中学校で行う時には高校（地元石部

高校）にも声をかけ、都合がつけば参加していただくことで、いわゆる保幼小中高の連携を図っ

ていこうとしているのも大きな特徴です。今後は、このよき組織を活かしながら、将来を担う

石部の子どもたちを地域の方と一緒に育んでいければと思います。

環境ボランティアさんの土手の整備は１２／５今年も前庭の松の木剪定終了／
１１月９日、３年連続となる松の木剪定に２人のボランティアさんが来て、ほぼ終日仕事
をしてくださいました。この時期には毎年気にしてくださり、本当にありがたいことです。
さらに、来月の５日には、これも地域のボランティアさんにお願いをして、グラウンド東

側土手の整備をしていただくことになっています。

石部東の□□□□さんが丹精を込めて育てられたきれいな鉢玄関に菊が６鉢・・・
植えの菊を、先月から３週間、校舎正面玄関に飾らせていただきました。色づいた銀杏と紅
葉、さらには菊花と、まさに季節の風物詩が顔をそろえました。ありがとうございました。

今月後半～１２月の行事親の読書 回覧中・・・
１１月２０日(金) 道徳教育発表会昨年度は１年生のみで開始したPTA文化教養

２４日(火) ３年生２学期末テスト部主催による「親の読書」を、今年度は対象を

小学校６年生児童の１，２年生の保護者に広げて行っていただいて

書いてくださった方の感想を一部紹介させ ジャンプ交流います。
ていただきます。 ２５日(火) ３年生２学期末テスト

○今回は物語ではなく「夏目漱石読んじゃえば？」 ２６日(木) PTAあいさつ運動

と、漱石の楽しみ方を紹介している内容でした。 ～３０日（月）まで

この１册で色々な作品を読んだ気になりました。 ２９日(日) 湖南市青少年育成大会

○受験を控えた子に集中力をつけさせたいと思って １２月 １日(火) １,２年生学期末テスト

い たところだったので、とても興味深く読みまし ２日(水) １,２年生学期末テスト

た。 １５日(火) 全校三者懇談会

○年に１回、こうして本を紹介していただき、本を ～２１日まで
読む習慣づくりのきっかけをつくってくれる、す ２２日(火) ２学期終業式
ばらしい活動だと思います。 ２３日(祝) 冬休み １／６まで

2016年１月７日より３学期開始

校庭の銀杏の葉は鮮やかな黄色に、紅葉はこれ

また燃えるような赤色に・・・本校は周囲の木々

がまさにしっとりと落ち着いた情景です。早くも

あと半月で師走。保護者、地域の皆様もどうかご

自愛のほどを！【石部中学校 ７７－３７８１】



男子チームが県大会で健闘中学校駅伝競走大会
希望が丘運動公園〉〈ブロック予選 １１/４ ・ 県大会 １１/１３ ともに

今年の滋賀県駅伝競走大会ブロック予選会は１１月４日に希望が丘公園コースで行われ、男子チー
ムが６位の成績で見事県大会（７チーム出場）に進んでくれました。テスト前の部活動停止期間も特
別に練習を重ね、全員が安定した走りで切符を手にしました。女子は１年生が多数を占めるチームで
序盤から上位にとはいきませんでしたが、来年度につながる粘り強い走りを見せてくれました。
１３日の県大会は県内各ブロックから計４８チームが参加。強豪ぞろいの中で、１２位（ブロック

では２位）の結果でした。来年度から中学校の全国大会は滋賀県（希望が丘）で開催されることが決
まっており、中学校駅伝に対する熱がさらに盛り上がっていくと思われます。来年度、まずは県大会
への男女アベック出場をねらって日々の精進を重ねてくれることを願っています。

～石中文化祭 ～ 届け！私たちの思い 響け！私たちの歌声

去る１１月６日（金）、文化的な最大行事である「第４１回校内文化祭」
を実施させていただきました。当日は保護者（１５７名）や地域の方（１３
名）、計１７０名の方が来校くださり、ステージ発表や展示を鑑賞くださ

いました。熱いまなざしをありがとうございました。
生徒たちは、文化部については早くから計画的に準備を進め、合唱コンク

ールに向けては１学期から取り組んできました。人権アピールの劇について
は１０月に入ってからの練習でしたが、「よくぞあそこまで」と感心するほ
どの出来映えで、手作り文化祭に花を添えてくれました。また、今年は石部
保育園のかわいい園児たちがステージ上で先生のギターに合わせながらのび
のびとフリをつけながら歌ってくれたのも印象的でした。さらに英語のスピ
ーチも大変緊張する全校生徒の前で、堂々と発表してくれました。
今回の文化祭も、発表する側、鑑賞する側ともに良い経験ができた内容だ

ったように思います。
なお、合唱コンクールでグランプリを獲得した３年３組のメ

ンバーは、１１日（水）に行われた市小中音楽会に本校代表と
して出場し、甲西文化ホールの舞台で合唱曲「今を生きる」を
披露してくれました。もう一つ目をひいたのは、当日の会場に
展示された作品の数々です。美術部の作品はもちろん、先日の

市の美術展で高い評価を得た各学年の美術作品の内容が充実していたことです。
これらの力を、これからの日常生活の中で「言葉で」「文章で」「絵で」「デザインで」ある

いは「音で」、思う存分発揮していってくれることを期待しています。

三者懇談会は第４回 ２学期末

(火) (月)コミュニティ・スクール推進委員会 １２月１５日 ～２１日
１１/２６（木）に開催

の平日の５日間、生徒、１２月１５日～２１日
来年度からのスタートに向けて準備を進め 保護者、担任による三者懇談会を行い、今後に

ていただいている推進委員会（準備委員会） 生かすために、日頃の子ども達の学習ぶりや生
も、次回２６日が今年度４回目となり、現在 活ぶりについての話し合いをさせていただきま
は「石部中学校運営協議会・理事会」の規約 す。特に、３年生にとっては、中学校卒業後の
や組織の熟議をしていただいています。市か 進路決定に向け、自分の受検する学校を決める
らも今後市内の小学校はもちろん、中学校も 懇談会となります。

後日、正式な案内文書を配布しますのでコミュニティ・スクール立ち上げに向けての ※

ご確認、ご協力をよろしく願いします。方針が出されており、各区代表の委員さんを
中心に長く持続していける学校と地域の協働
に向けての協議を進めていただいています。




